

# SALUD Y FRATERNIDAD.

## PERIODICO REPUBLICANO FEDERAL.

Se publica este periódico los Martes, Jueves y Sábados.

A los euidanos suscritores se insertarán gratis los anuncios, no excediendo de diez líneas.

Los remitidos procedentes de los suscritores se insertarán también gratis, si la Redaccion no halla inconveniente en darles publicidad.

Los de los no suscritores, se insertarán previo el abono de 25 céntimos de real por línea del cuerpo 11.

Se suscribe en el casino de **La Libertad** y en la imprenta de **La Concordia**, San Andrés 29.

La suscripcion en Teruel cuesta cuatro reales al mes: fuera de Teruel, catorce reales por trimestre, debiendo anticiparse el pago.

La correspondencia se dirigirá a la Redaccion.

### SECCION POLITICA.

«La enérgica resolucion del ministerio de respetar y hacer cumplir las leyes, presidiendo con severa imparcialidad las elecciones próximas...»

«En el escrupuloso respeto á la ley adquirirá V. S. energía, decision y autoridad para imponerse á los que pretenden hollarla; y desdenando gratuitos cargos é imputaciones calumniosas, llevará á todos los ánimos el firme convencimiento de que el gobierno defenderá las leyes que ha jurado, y las hará cumplir y obedecer, tanto mas inflexiblemente, cuanto mas dispuesto se halla á dar ejemplo de su respeto á las mismas y de escrupulosa solicitud en el cumplimiento de sus deberes.

..... Juez imparcial, aunque no indiferente, del campo, V. S. MANTENDRA A TODA COSTA LA LIBERTAD DEL SUFRAGIO.»

(Párrafos copiados á la letra de la real orden circular dirigida á los gobernadores por el Sr. Sagasta en 10 de Marzo de 1872.)

—Es muy particular, amigo Minchótes lo que decias el otro dia acerca de los conservadores. Y en verdad te digo, que poco mas ó menos lo mismo me sucede á mi. Pero veamos eso de los apóstatas para formar proceso á los conservadores. Explicáte.

—Pues ya se vé que me explicaré, Tarratula. ¿No has visto como todos los hombres que abandonan la verdadera comunión liberal, por el presupuesto, se arrepienten de haber tenido moralidad y virtud?

—Esacto, esactísimo.

—Luego quiere decir que mientras un hombre ha sido *buen liberal*, ha creído necesario, imprescindible rendir culto á la moralidad, á la virtud, á la consecuencia, pero tan pronto como se ha causado de esto, dominado por el interés y la ambicion, ha dejado de ser liberal y se ha transformado en *conservador*.

—El argumento, amigo Minchótes, no tiene réplica: es contundente.

—Pues bien, Tarratula, eso se ve en todos los transfugas: ellos se venden por dinero. Y con todo dicen que han tenido constancia, que es una virtud; resignacion para sufrir los azares de la suerte, que es otra virtud; modestia y abnegacion que son otras virtudes: y amor á la libertad que es el compendio de todas las virtudes.

Asi pues el dia que hacen traicion á sus principios es que se cansan de sus virtudes; lo cual equivale á decir que se arrepienten de ellas. Ahora bien: ¿á donde van á parar los *desertores* del verdadero partido liberal?

—A los conservadores

—Pues bien, si la pandilla *conservadora*, porque no hay partido conservador ni calabazas, ejerce una atrac-

cion tan irresistible para los que se cansan de ser consecuentes y virtuosos, la consecuencia es clara.

—Dígame que estás hablando hasta con elocuencia, cosa que de tí no podía esperarse

—Eso es una equivocacion. Yo no hago mas que decir la verdad, y la verdad segun tengo oido á personas que lo entienden, siempre es elocuente.

—Queda declarado el punto suficientemente discutido.

—Pido que se prorogue la sesion.

—Para que? lo prohíbe el reglamento.

—Va, los presidentes *conservadores*, se rien del reglamento: hagamos nosotros lo mismo.

—Bueno: adelante y no seas largo.

—Digo que los papelotes ministeriales, ponen hoy el grito en las nubes contra la *coalicion conservadora*; y escriben artículos y manifiestos, para demostrar que los *conservadores* son los únicos buenos, ellos ni mas ni menos.

—Yo te diré, en eso no van muy fuera de camino. Hay gentes que todo lo convierten en sustancia, por eso los *conservadores*, que hoy son todos los que *chupan*, son los únicos buenos para *conservar* la chupamelona que han atrapado.

—Qué me cuentas?

—Ellos, que en su mayoría han pertenecido al partido liberal, han apostatado y sido traidores por la *conserva*. Pero qué importan esos centenares de individualidades chupócteras mas ó menos en el gran partido liberal?

—Absolutamente nada; y mucho menos si se atiende á los medios puestos en juego para conseguir tantas apostasias y tantas *conversiones*. Y esto, hablando de paso, prueba la bondad de

la causa que hoy defendemos nosotros los republicanos federales, cuando la masa general del partido, se ha resistido á semejantes medios.

—Bien dicho, y eso es lo que debemos contestar, por lo que á nosotros toca, á todos los incensarios ministeriales, y á todos los chupones.

—Ya, ya, ¿pero ves hoy cuantos se llaman *conservadores*? Si mañana dejásen de mandar los *conservadores*, serían del que mandase, ya fuese el gobierno radical ó el republicano, con tal que se les dejara chupar.

—Así lo creo. Y si nosotros llegásemos á mandar, y necesitáramos para algo á semejantes hombres, y fuésemos capaces de comprarlos, á dos pesetas por barba, tomaríamos los que quisiéramos.

—A dos pesetas?

—Sí, y vendrían á bandadas. ¿Has visto tú como van las hormigas por sus rastros á los hormigueros? pues así irían los *conservadores* á venderse en el mercado público, por la miserable suma de dos pesetas.

No habria mas que una dificultad para la venta, y es que no emplearíamos tan mal el dinero de la nacion, que fuéramos á *invertirlo en comprar conservadores*: no los tomaríamos aunque nos los diesen de valde.

—Pero, puede que alguno nos fuese útil.

—Quizá; pero en tal caso no daríamos por él mas que los sesenta y ocho cuartos.

—Hombre, tales podrían ser sus méritos y habilidades, que se estimasen en diez ó doce duros.

—Quiá! le diríamos aquello de un sainete de D. Ramon de la Cruz:

«Ya te contentarás con dos pesetas»

Y eso tratándose de algunos, muy pocos, *conservadores*; porque á los demas no los compraríamos ni por un céntimo de peseta.

—Conformes en todo; y por eso, guerra á muerte á los *conservadores*, que son una calamidad para la patria y para el presupuesto.

*El tonto de Peracense.*

Dice la *Discusion*: «Se nos ha asegurado por persona que nos merece la mayor confianza, que el Sr. Conde de Irujo, que se presenta candidato para las próximas elecciones de diputados á Cortes por el distrito de la Capital (Teruel), no solo no es como él dice candidato independiente, sino que además de ceatar con todo el apoyo ofi-

cial de aquella provincia, va solicitando el de los carlistas en la persona de don Cándido Nocedal contra los republicanos.

También se nos ha asegurado, y lo hacemos público, que el Sr. Nocedal ha contestado al Sr. Irujo que él no ha sido nunca desleal á los compromisos contraídos por su partido, y por consecuencia, que los carlistas de Teruel votarían al candidato de oposicion al gobierno.

Sirva esto de aviso á los electores de Teruel.»

Y el *Combate* dice: «Se nos ha dicho que el Conde de Irujo, candidato que se titula independiente por el distrito de Teruel, y á quien apoya, no obstante, el gobierno contra los republicanos, estaria en la coalicion si se le hubiera adjudicado dicho distrito; pero que no habiendo podido conseguir esto de los coaligados, se propone, para ganarse la voluntad de los electores, hacer estudiar por un ingeniero, que al efecto lleva de esta corte, un nuevo proyecto de ferro-carril que atravesase los pueblos que le han de votar, en contraposicion del ya estudiado y aprobado de Calatayud á Teruel. Pero lo chusco del caso es que tiene la pretension de que la Diputacion provincial pague las dietas de dicho ingeniero.

«Siempre habíamos tenido al Conde por hombre de recursos; pero el de que ahora quiere valerse hace subir de punto nuestra admiracion hácia dicho señor.

«Sin embargo, tenemos la seguridad de que los electores de Teruel, menos apasionados que nosotros por el señor Conde, comprenderán cuales son los móviles que guian á este señor, puesto que le conocen hace ya muchos años.»

Hasta aquí el *Combate*.

Nosotros ignoramos si es cierto lo que el *Combate* dice, respecto al nuevo proyecto de ferro carril de Calatayud á Teruel.

Pero lo cierto es, que el señor Irujo se presenta en nuestro distrito como candidato *independiente*; y sin embargo, le apoya el gobierno, ó al menos todos sus agentes y dependientes.

No se concibe pues, á no ser por una de aquellas anomalías y vice-versas tan comunes en España, que hoy siendo ministro de la gobernacion el Sr. Sagasta, se presente un candidato *de oposicion* apoyado por el gobierno: esto es un contrasentido.

El Sr. Irujo, debía ser hoy de *oposicion* y enemigo del actual orden de cosas. Debe su *título aristocrático* al Papa; y seguro es que el Papa no está

conforme con la libertad de cultos, el matrimonio civil y otras cosas. El señor Irujo es *alfonsino*, puesto que votó para rey al niño Alfonso; luego es evidente, al menos así debe colegirse, que el Sr. Irujo es candidato de *oposicion*, porque es *alfonsino* y adicto al Papa.

Pero por otra parte el Sr. Irujo no pertenece á la coalicion, se presenta como candidato independiente, puede considerársele como enemigo del gobierno actual; y á pesar de todo, los agentes del gobierno le apoyan y no perdonan medio alguno para hacer triunfar su candidatura.

Así sucedió en la pasada eleccion, en la cual el gobierno apoyó al señor Irujo que fué elegido Senador.

De modo que vemos en otra cuestion un singular contraste: un candidato que se llama *independiente*, que debe ser enemigo de la situacion; y que sin embargo, *acepta y acaso pide el apoyo de esa misma situacion* que rechaza, en apariencia al menos.

Hay otra circunstancia, que nos confunde cuando queremos definir la posicion política del Sr. Irujo. Sus agentes electorales ofrecen dinero á ciertos electores; pero en general ofrecen proteccion para indultos, despacho de expedientes, concesiones de terrenos baldios, y sobre todo empleos á los muchos que los desean.

Ahora bien, si el Sr. Irujo es candidato independiente y enemigo del actual orden de cosas, claro está que no puede ni debe hacer semejantes ofrecimientos por medio de sus agentes; á no ser el de dinero, que cada cual puede gastárselo como mejor le acomode.

Ofrecimientos de empleos y demas, solo pueden hacerlos y cumplirlos los diputados ministeriales, no los de oposicion.

Ténganlo presente los electores independientes y no se dejen supeditar por ciertas promesas, que quizá no podrán cumplirse.

Dice *La Igualdad*:

*La Iberia* dice muy formalmente «que el Gobierno no persigue á los periodistas (aunque tiene llenas de ellos las cárceles), ni á los periódicos (aunque los secuestra en el correo), porque las denuncias de la prensa no las hace hoy el Gobierno, sino el ministerio fiscal, siendo los jueces de primera instancia los encargados de ventilar todas las cuestiones.»

Ya sabemos que el Gobierno no denuncia periódicos, pero los manda denunciar á los jueces que son empleados dependientes de aquel; y da la casualidad que los jueces siempre encuen-

trañ acertadas y justas las indicaciones del Gobierno, aunque sean absurdas.

Sabemos demasiado los trámites que han seguido algunas denuncias, y suponemos que las demás habrán seguido la misma marcha.

El ministro ó cualquier funcionario de su confianza envia un volante al juez correspondiente, en el cual se dice, poco mas ó menos, lo siguiente: «Haga usted que el promotor denuncie el adjunto número de tal ó cual periódico, y pida V. á la recogida para evitar su circulacion.»

El promotor tiene ya estereotipada á prevención la denuncia para todos los casos de urgencia, y con solo añadir algunos nombres ó palabras, la presenta al juzgado, y este por primera providencia dispone la recogida ó secuestro del periódico en la redaccion y en el correo para que no llegue á manos de los suscritores.

Todo esto se hace en muy poquísimo tiempo, porque lo importante es servir al Gobierno y apoderarse de todos los ejemplares del periódico, con lo cual se arruina su empresa; pues aun cuando sea despues absuelto, como ya pasó la oportunidad y no ha de haber quien lo compre, no puede utilizarse la tirada mas que para envolver especias.

Y cate V. al Gobierno satisfecho, complacido ó vengado, sin perjuicio de que mas adelante, al cabo de seis ú ocho meses ó de un año, el tribunal de justicia correspondiente declare ó falle si hubo ó no delito, y si fué bien ó mal hecha la denuncia, la recogida y el secuestro.

Este es el sistema que defiende *La Iberia* desde que se ha fusionado con los reaccionarios unionistas entrando á formar parte del bando *neo-conservador*.

Pues ese sistema, caro colega, es el mismísimo de los moderados y de los unionistas, pero corregido y aumentado con *nuevos tornillos*.

En algunos periódicos hemos leído la siguiente advertencia, que deben tener muy presente los electores de oposicion.

«A los electores de la coalicion.— Debemos llamar muy especialmente la atencion de nuestros lectores y del público sobre las malas artes que se suelen emplear por los partidos, por los agentes del Gobierno y por los candidatos mismos, unos contra otros, en los últimos momentos de las elecciones generales.

El año anterior se fingieron partes telegráficas que resultaron falsos. Como éste hay otros medios. Ya se hacen correr noticias de que un candidato se retira, de que el Gobierno apoya á uno ó á otro, y por último se falsifican y se adulteran hasta los acuerdos mismos del comité central de la coalicion.

Rogamos á los electores que sean muy precavidos contra estos ardides, que cada dia van en aumento. Que no hagan caso mas que de aquello que oficialmente les conste, con la autorizacion de los mismos interesados. Que no crean lo que se diga sobre retirada de candidaturas sino cuando los candidatos mismos lo autoricen con su firma; y que no tengan como exactos los acuerdos del comité central de la coalicion, aunque se publiquen en periódicos, sino cuando sea con la autorizacion del comité mismo.

Rogamos á nuestros colegas de la oposicion que reproduzcan esta misma advertencia, ú otra parecida; pues sabemos la perturbacion que ya han pro-

ducido en algunos distritos las falsas noticias sobre los acuerdos del comité central de la coalicion.»

Nuestro estimado colega *El Federal Bejarano* da cuenta en su número 13 de una provocacion de los militares á los estudiantes del Instituto de Bejar, que pudo ocasionar gravísimas consecuencias, y que acaso las ocasionó aun, porque quedó pendiente el reto.

Parece ser que, reunidos los estudiantes esperando la hora de clase, algunos soldados, capitaneados por un cabo y un sargento, empezaron á incomodarlos tirándoles puñados de tierra. Los estudiantes rogaron con buenos modos á los soldados que no les molestáran, pero estos arreciaron sus provocaciones tirándoles cascos de ladrillos. En tal caso, los estudiantes procuraron defenderse devolviendo á los soldados los mismos proyectiles que estos les arrojaban. Ya habian sido heridos dos soldados cuando sonó la campana, y los estudiantes penetraron en sus cátedras. Al salir de estas fueron insultados nuevamente en la calle por los soldados, y habiéndose presentado el director del establecimiento á exortar á los militares que dejasen libres á los alumnos mientras el se informaba, fué tambien insultado.

Los estudiantes, sin embargo, marcharon á sus casas unos y á paseo otros; mas los soldados fueron en su seguimiento, y en la plaza mayor volvieron á reproducir los insultos á los estudiantes que por allí paseaban; en términos que estos, cansados ya de tanto sufrimiento, aceptaron la lucha á que se les provocaba, quedando concertado un duelo de siete contra siete.

Avisado el alcalde, se avistó inmediatamente con la autoridad militar, á

## DESCRIPCION CIENTIFICO-ENCICLOPEDIA

DE UN LUGAREJO QUE SE LLAMA

## TORTAJADA.

(Continuacion.)

Hemos dicho ya que la D era la 8.<sup>a</sup> letra del lugarote de TORTAJADA: hemos explicado su posicion alfabética.

Veamos ahora lo mucho que vale la D unida á las demás letras que componen el nombre del lugarote de TORTAJADA.

--DA: sustantivo masculino Música: golpe dado débilmente con el palillo de la mano izquierda en el tambor, y que se diferencia del JA, dado con el de la derecha, en que es mas fuerte. Se figura por medio de una seminima colocada entre las líneas segunda y última.

--DADA: sustantivo femenino inusitado: acto, de dar.--Su efecto.--anticuado: dádiva, donacion, donativo.

DADO: sustantivo masculino: pieza pequeña y cúbica de marfil, hueso ú otra materia, en cuyas seis caras tiene marcados en negro varios puntos desde uno hasta seis, y sirve para varios juegos de suerte y azar.--Pieza cúbica de hierro ú otro metal que sirve de

punto de apoyo á tornillos y otras cosas para mantenerlos en equilibrio.--Adjetivo: propenso, inclinado, y así se dice, *es un hombre muy dado al juego: es un hombre muy dado á chupar del presupuesto*. Frase: *dado falso, dado plomado*: el que está preparado de tal manera que tiene más peso por una cara que por las demás, cayendo por consiguiente repetidas veces del mismo modo y segun conviene al fullero que lo usa. el *dado plomado* se parece á la *influencia moral* que dice una cosa y hace otra: la *influencia moral* son los dados falsos de que usan los fulleros.--Metáfora: engaño, fraude.--A la *vuelta de un dado ó á una vuelta de dado*: en gran riesgo, en contingencia peligrosa: por el ejemplo, si se levantan los carlistas *el dia de San José*. Usase casi siempre en los verbos poner y fiar.--En un momento.--*Cargar los dados*: introducir sutilmente un poco de plomo en un lado de ellos para que se inclinen á la parte que convenga al que los tire.--Conforme diere el dado. Se usa para explicar que deben esperarse los sucesos para arreglar á ellos su conducta.--*Correr el dado*: temer la suerte favorable: á Mambrú le corrió *el dado*.--*Dar ó echar dado falso*: enganar: traslado á ciertas circulares.--*El dado está tirado*: la suerte está hechada: eso dicen los carlistas para *el dia de San José*;

y los calamares y fronteros para el 2 de Abril.--*Estar como un dado*: dá á entender que una cosa está bien arreglada.--Refran: *Cuando te dieren el buen dado échale la mano*: enseña que nadie debe desperdiciar las ocasiones favorables.--*Lo mejor de los dados es no jugarlos*: advierte que lo mas prudente es evitar las ocasiones y los riesgos: ojo, carlistas *el dia de San José*.

Arquitectura: *Neto*. Artes y oficios: *dado de embutir*: pedazo cuadrado de bronce en forma de dado, en el cual hay practicadas una porcion de cavidades semi-esféricas de distintos tamaños. Lo emplean los plateros para dar distinta configuración á la superficie de la plancha de metal que trabajan.

Marina: pieza cuadrada, por lo regular de bronce, embutida en el centro de una roldana, que gira en su moton ó cuadernal sobre perno de hierro, para disminuir el rozamiento y evitar que adquiera irregularidades el agujero de dicha roldana con el continuo laboreo.--*Rempujo*.--Especie de remiendo cuadrado ó cuadrilongo de lona, que se superpone á la principal de una vela, en varios de los puntos para que no se rompa.

(Se continuará.)

fin de evitar un gravísimo conflicto en la valiente población de Béjar. Nuestro colega no alcanza más, y concluye diciendo: «Esto es lo ocurrido sin que por ahora sepamos en qué parará.»

Por nuestra parte escusamos los comentarios. Sin la prudencia del pueblo de Béjar, habría corrido la sangre sin remedio. ¡En vísperas de elecciones, á cuántos medios se apela!

En una correspondencia que publica nuestro estimado colega zaragonés. *La República*, leemos lo siguiente:

«El digno y pundonoroso general Contreras, que como ya dije en una de mis primeras correspondencias, no oculta sus simpatías por la causa de la República, acaba de dar una prueba más de la entereza que ha demostrado para no reconocer la legalidad existente.

El ministro de la Guerra ha ofrecido al Sr. Contreras, no solo devolverle sus honores y sueldo, sino también nombrarle director del Arma de caballería, con la sola condición de que proteste y se separe de la coalición nacional que las oposiciones preparamos para las próximas elecciones.

El general Contreras, sin embargo, se ha negado á aceptar la oferta que con tanta insistencia se le ha ofrecido, y los que aspiramos á la patriótica obra de destruir lo existente podemos contar con el apoyo del pundonoroso y valiente general que tanto trabajó por la Revolución y que solo ha obtenido de ella ingratiitudes y desengaños.»

MISCELANEA.

Aconsejamos á los electores que no se dejen embaucar por los chupócteros en las próximas elecciones.

Candidato recomendado por los chupócteros, candidato perjudicial al país. Los chupócteros no tienen patria.

El Gobierno *presidirá con severa imparcialidad* las elecciones próximas.

Ya se vé que sí; pues no faltaba más. Para muestra basta un botón.

Segun carta de Calamocha, que tenemos á la vista, parece que allí reside en su casa y con sus hermanas, á las cuales sostiene, el ingeniero de carreteras Sr. Rivera.

Escedente, en el último arreglo del ramo, no esperaba entrar hoy de nuevo en el servicio activo, por haber otros ingenieros más antiguos.

Pero como allá van leyes—do quiera—el diablo, héte aquí que por telégrafo se ordena y manda que el ingeniero Rivera marche inmediatamente á Tarragona, donde sin duda las obras públicas necesitan esfuerzo.

El amigo que nos escribe dice, que dos personas, á quienes llama el *Píporro* y la *Picaraza gorda*, que deben ser dos avechuchos, son las que han in-

fluído en este asunto creyendo que el Sr. Rivera trabajaría en contra del candidato *cunero* que presentan los *cuneros* por el distrito de Albarracín.

Con que *severa imparcialidad* y demás zarandajas de la circular del 10.... aván.

Eh! bailo bien?

Feliz España!

Tenemos *treinta mil millones de deudal* ¡once mil de intereses! y *mil doscientos millones de déficit al año!*—Esto se llama la bancarrota.

Si añadimos la dominación de los aventureros calamares y montpensieristas, tendremos... el diluvio.

El Sr. Carmona, coronel que mandaba el regimiento de Cantabria, ha sido separado.

A igual situación han sido relegados todos los amigos del general Prim que mandaban cuerpos.

De modo que hoy se hallan al frente los militares afiliados á la unión.

Mucho ojo, Sr. D. Amadeo.

El que hace un cesto hará ciento.

Coalición calamar y fronteriza en puerta, Montpensier á la vuelta.

Segun partes que tiene *Minchotes*, porque también *Minchotes* tiene..... ó recibe partes, el levantamiento de los carlistas, anunciado para el *dia de San José*, es ya un hecho consumado.

La levantisca ha sido general, espontánea, uniforme.

Ha sido una sacudida de padre y señor mio.

Hombres y mujeres, chicos y chacos, cojos y mancos, sordos y ciegos, nobles y plebeyos, ricos y pobres, grandes y pequeños, todos se han levantado el *dia de San José*.

Hasta las hembras y hembricas carlistas se han levantado, *obedeciendo á la consigna*.

Ni uno solo ni una sola ha quedado sin levantarse, salvo aquellos y aquellas que físicamente estaban imposibilitados de levantarse.

Todos y todas han correspondido al levantamiento general, *del dia de San José*, y casi á una misma hora, en los 289 pueblos de la tierra de Móstoles.

Todos se han levantado impedidos por un mágico resorte.

Jamás se ha visto en los tiempos pasados, en los presentes, ni acaso se vea en los futuros una *levantona* tan *levantada* como la *del dia de San José*.

Los carlistas ¡que horror!... se levantaron *el dia de San José*, por la mañana.... se acostaron por la noche.

Dicen las gentes que esta clase de levantamientos, se repitirá todos los días y casi á la misma hora hasta la consumación de los siglos.

Mambrú se fué á la guerra, no se cuando vendrá.....

La bolsa de Madrid baja asombrosamente, al paso que el bolso de los conservadores se llena y rellena.

En fin de Junio hay que pagar más de dos millones de créditos contra el Tesoro. ¿De dónde saldrán estas misas?

Ya principian á desenmascararse los traidores.

*El diario Español* pide la reforma ó revisión de la constitución de 1869, y la abolición de los derechos principales en ella consignados.

Así, así nos gusta.

Dice un periódico que se llama *El Norte*, propio del aventurero político conocido por el *pollo aprovechado* «que si la coalición no se rompe, no pasará otro tanto á las cabezas de los coaligados.»

Habrás visto bárbaro, ó mejor dicho bandido como él!

Si á pegar tocan, los coaligados defendemos, pegando, nuestras cabezas que valen cien veces más que las de todos los pollos aprovechados y los de todos sus famélicos siervos.

Tenemos á la vista el número 8 del semanario ilustrado *La Carcajada*, en el cual, como en todos los anteriores, no sabemos qué admirar más, si la grandeza del pensamiento de la lámina, ó la precisión y delicadeza con que está ejecutada por el lápiz y el colorido.

Con los números de *La Carcajada* nos sucede lo mismo que con los discursos de Castelar: el último nos parece siempre el mejor de todos.

Aconsejamos á nuestros lectores que se suscriban á dicho semanario, seguros que pasarán muy buenos ratos.

Se suscribe en Barcelona, Rambla del centro, número 31, á 16 reales cada 12 números.—En Ternel se reciben suscripciones en la librería de D. Cesario Ruiz calle de San Juan, número 23.

*La Revolución Española* de Sevilla.

«¡LA MAR! se echa encima, españoles; cuidado con ahogarse, señores ITALIANOS.

—La marea sube, la tempestad arrecia, las olas se embravecen, los elementos se desatan.... el desastre es inminente.

El que no quiera morir, que se ponga á salvo antes que el huracan sea un hecho terrible y aterrador.

—El cielo se encapota, los elementos se conjuran, la tempestad ruga, el trueno zumba...

¡¡EL RAYO MATA!!!